

Chocolate Gladiador

ABARATA LA VIDA!

El Chocolate de más bajo precio — El más rendidor.
Prefiéralo en su casa.

— TRAE CHEQUES —

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES

Reportaje....

[Viene de la página 3a.]

Arce, Trujillo». Pero esta comunicación sufrió una alteración en la siguiente forma: «La Dorada 22.—La Convención continúa sesionando dentro de las aspiraciones del liberalismo y los proletariados», etc. Desde aquí se ve que ha habido lo que nosotros llamamos rebusque político, pero, con qué fin? Probablemente el cajista sea responsable en el presente caso.

Cuál fue el motivo para el encarcelamiento de los convencionalistas?

M. Sencillamente, y como punto principal le diremos es to. Uno de los convencionalistas informaba algo referente a los latifundios y tocó el asunto del Burila, que es bien conocido por lo cantaleado que ha sido por la prensa. El delegado Torres Giraldo, explícitamente habló en ese sentido, sustentando la tesis de una manera lógica y ciñéndose en un todo a la verdad, dijo, poco más o menos: Los territorios del Burila pertenecientes a los departamentos de Caldas y Valle, son el centro de atropello y de explotación ejercida allí por la compañía denominada «Los Gutiérrez de Manizales», de la cual forma parte como Gerente el señor Gobernador de Caldas, doctor Daniel Gutiérrez y Araujo. Al sonar estas palabras en el recinto de la Convención, el Juez de Policía Nacional, Rafael Polo García, como lo afirma la prensa, desde las barras intimó al conferencista para ha-

cerle suspender la oración y acto seguido se apareció con un piquete de la policía, armado, llenando así de pánico y de terror a los habitantes del pacífico pueblo de La Dorada. Al día siguiente fueron encarcelados casi todos los convencionalistas para exigirles una caución de pesos oro que era imposible aceptar, porque se comprometería al Partido en sus labores. Era de subentenderse que al Partido Socialista no se le debe amordazar en tal sentido, puesto que uno de los preceptos constitucionales de la Carta Fundamental ampara la libertad de palabra, y además, porque previamente, desde días anteriores, el Partido por medio de su Secretario general, Tomás Uribe Márquez, presentó un memorial pidiendo el debido permiso ante el Ministerio de Gobierno, cuya contestación es bien conocida por el Juez Pablo García, en que autoriza la reunión de la Convención en La Dorada, prometiendo prestar apoyo si fuere necesario. Ya ve, pues, como se procede con los convencionalistas y como padecen persecución por la justicia. A este respecto la Convención lanzó el manifiesto del caso, que en otro lugar espero sea publicado, así como también deseo se le dé publicidad al memorial suscrito por los encarcelados, que fue presentado al Juez y del cual no se conoce contestación alguna.

R. Y respecto de la actitud de la prensa del país qué dice usted, camarada?

M. Casi nos fue imposible conocer la prensa, porque a La Dorada apenas si llegan unos

NO MAS

vinos de agua de panela y sumo de naranja? EL CAFE HAMBURGO vende de pura uva, en barriles, en botellas y en vasitos. Especialidad en vinos generosos de mesa, blancos y tintos.

pocos periódicos, pero sí podemos decir que la actitud de la prensa enemiga de nuestra corriente, a más de ser generosa fue muy benéfica, porque vapulando dentro de la caballerosidad y de la verdad a los capataces, es como se influye al país la doctrina de rebeldía. Al juez Polo García le gritaron desde la Cámara que era un inhonrado y así lo probaron luego. Parece que con motivo de la rabia por la acusación en la Cámara, prometió enviar los presos a la gerencia del Burila para que allí los castigaran por el «enorme delito de decir que el Gobernador de Caldas era el Gerente de la Compañía explotadora de los colonos en los territorios del Burila».

R. Y los habitantes de La Dorada cómo se manejaron y cuál fue su actitud con la Convención?

M. Divinamente. Creo no haya con qué pagarles tantas atenciones y generosidad. Allá las mujeres si saben ser socialistas y están regularmente organizadas en el sentido sindical.

Para finalizar nuestra conversación, le digo que la Convención clausuró legalmente sus labores y que después de haber salido de la cárcel el último camarada, se efectuó la sesión final.

R. Muy agradecido por su atención y en nombre de la causa le doy las más rendidas gracias.

Café Puro

Declarado fuera de concurso por las personas de buen gusto que han tenido la fortuna de probarlo. Quien una vez lo toma, lo pide siempre. De venta en todas partes. Fábrica: carrera 5ª N.º 310.